

## 2.—Estimation de la richesse agricole brute au Canada, par provinces, 1928.

(En milliers de dollars.)

Provinces.	Terres.	Bâti- ments.	Instru- ments et machines	Bes- taux.	Volailles.	Animaux à fourrure.	Production agricole.	Total. <sup>1</sup>
	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
Île du Pr.-Édouard	28,476	17,289	6,870	10,857	997	3,512	21,750	89,751
Nouvelle-Écosse...	49,155	51,173	10,146	21,891	978	757	40,162	174,262
Nouv.-Brunswick	61,112	45,158	13,545	18,353	1,192	1,174	34,307	174,841
Québec.....	546,666	285,530	111,940	161,767	9,835	2,305	277,050	1,395,093
Ontario.....	808,124	491,330	169,954	280,743	23,253	2,610	500,821	2,276,835
Manitoba.....	315,245	113,005	67,848	70,578	4,465	813	148,867	720,821
Saskatchewan.....	877,042	216,398	176,676	146,386	7,178	496	392,602	1,816,778
Alberta.....	523,221	121,765	98,814	120,862	5,953	866	264,028	1,135,509
Col. Britannique...	107,020	41,036	9,379	29,966	4,361	932	50,715	243,409
<b>Canada.....</b>	<b>3,316,061</b>	<b>1,382,684</b>	<b>665,172</b>	<b>861,403</b>	<b>58,212</b>	<b>13,465</b>	<b>1,730,302</b>	<b>8,027,299</b>

<sup>1</sup>Sujet à revision.

Les valeurs en terrains, bâtiments, outillages et machineries du recensement de 1921 sont beaucoup plus élevées que celles employées dans les mêmes calculs antérieurs et qui étaient basées sur le recensement de 1911. L'augmentation de ces trois item au cours du décennat est de \$1,115,986,000. Cependant, il n'y a aucun doute que la valeur des terrains a diminué au cours des derniers six ans, comme conséquence de la baisse des produits agricoles et des animaux et il doit y avoir une certaine fluctuation dans les valeurs des bâtiments et des machineries qu'il est impossible de mesurer. Les estimations colligées par les correspondants agricoles couvrant la valeur de la terre, des bâtiments et des machineries montrent que la terre a baissé en valeur de \$40 l'acre en 1921 à \$38 l'acre en 1928 comme résultat de baisse dans presque toutes les provinces. Si ces résultats sont appliqués aux données du recensement, on trouve que la valeur des terres, qui était de \$3,702,370,000 en 1921, est réduite à \$3,316,061,000, valeur estimative de 1923 à 1928.

Dans l'ensemble, la richesse agricole brute du Canada en 1928 peut être estimée à \$8,027,299,000, comparativement à \$8,007,948,000 en 1927. L'augmentation de \$19,351,000 ou 0.24 p.c. provient principalement d'une avance dans la valeur du bétail, de la volaille et des animaux de ferme à fourrure, quelque peu balancée par la valeur réduite de la production agricole.

## Sous-section 2.—Superficie, production, qualité et valeur des grandes cultures.

**Principales cultures des derniers vingt ans.**—Le tableau 3 donne en résumé un état de l'étendue de la production et de la valeur des cultures de blé, avoine, orge, seigle, sarrasin, graine de lin, pommes de terre, foin et trèfle et luzerne au cours des derniers dix ans. Les chiffres comparatifs depuis 1908, reproduits dans l'Annuaire du Canada de 1929, donnent un aperçu de l'expansion de l'agriculture canadienne. On y remarque en particulier que les cultures de blé ont quadruplé, celles d'avoine ont presque doublé et celles d'orge ont triplé; dans le seigle il y a augmentation de 9 pour 1; 2 pour un dans la graine de lin et 50 p.c. dans le foin et trèfle avec 9 pour 1 dans la luzerne. D'autre part, la superficie et la production des cultures de pommes de terre sont restées à peu près les mêmes pendant cette période, probablement parce que cette culture est presque uniquement pour la consommation domestique. Des chiffres sur les superficies, productions et valeurs des années précédentes sont données à la page xxvi de l'introduction.